



## Infomail Nr. 16

17. August 2014

### Einmal um die Welt

Die mit unserem Stromgleiter zurückgelegten Kilometer reichen inzwischen aus, um einmal die Welt zu umrunden, aber ohne schädliche Abgase zu verursachen: etwas über 6 Tonnen CO<sub>2</sub> haben wir im Vergleich zu einem Benzinauto eingespart. Der Kilometerstand die 44.000 km Grenze bereits überschritten. Wer hätte das im Juli 2012 gedacht, als wir den Stromgleiter in Betrieb genommen haben. Wo noch die Annahme bestand, dass Carsharing nur im städtischen Bereich funktionieren könnte. Wir sind der lebende Gegenbeweis, dass es klappen kann.



### Carsharing im ländlichen Raum

Magdalena Perschl hat eine gut recherchierte und umfassende Diplomarbeit rund um das Thema „Carsharing im ländlichen Raum“ verfasst. Die Arbeit zeigt die vielen Vorteile von Carsharing auf und geht auch auf die positiven Nebeneffekte ein. Unter anderem sind die Erkenntnisse unseres Projektes in Gaubitsch in die Arbeit eingebunden worden.

Mit dem Infomail leite ich euch diese Diplomarbeit weiter. Danke an Magdalena für Ihre tolle Diplomarbeit!



## Stromgleiten in Altenmarkt – bald schon Realität

Für Altenmarkt beginnt das Zeitalter der Elektromobilität: am 5. August wurde das erste Elektroauto für die Altenmarkter Stromgleiter bestellt. Ein Renault Zoe mit der Möglichkeit zum schnelleren Beladen und einer Reichweite von 140 Kilometern.



Inzwischen gibt es erste Layoutentwürfe und wie man bereits sehen kann wird das Fahrzeug optisch dem Gaubitscher Stromgleiter angepasst – eine Visitenkarte für Altenmarkt. Während andere Gemeinden noch immer überlegen, ob Carsharing einen Sinn macht, sind wir ab September bereits mit zwei Elektroautos unterwegs.

Um die Beladung möglichst einfach und flexibel zu gestalten, werden derzeit die Arbeiten für die Stromtankstelle in Altenmarkt vorgenommen. Neben einem Anschluss am Standplatz wird ein zusätzlicher Anschluss im Feuerwehrhaus geschaffen. Der Zoe wird mit der neuesten Ladetechnik der Fa. Schrack ausgestattet: eine mobile Ladebox, die im Fahrzeug mitgeführt werden kann und den Zoe in 2 ½ Stunden wieder vollkommen auflädt.



**Bitte vormerken:**

**Feierlicher Start des Stromgleiters Altenmarkt:**

**Samstag, 4. Oktober 2014** (Einladung folgt)

**Anschlussarbeiten Stromtankstelle und FF Haus Altenmarkt**

## Laufender Betrieb

Im Juli kam es zu einem technischen Defekt beim Renault Kango, der den Tausch des Elektromotors erforderlich machte. Daher kam es einige Tage zum Ausfall des Elektroautos. Dank der Fa. Polke wurde aber ein Ersatzauto zur Verfügung gestellt mit dem 240 Kilometer zurückgelegt und für den Stromgleiter abgerechnet werden konnte. Auch der Tausch des Elektromotors ging reibungslos über die Bühne – es zeigt sich wie wertvoll ein verlässlicher Fahrzeugpartner vor Ort sein kann.

Bei dieser Gelegenheit ein **Danke** an die Firma Polke, die uns seit Beginn an wertvolle Unterstützung leistet!

## Änderungen ab September

Voraussichtlich ab Mitte September wird uns mit dem Renault Zoe in Altenmarkt ein weiteres Elektroauto für unsere Carsharing Gruppe zur Verfügung stehen.

- Die ersten Wochen werden als provisorischer Betrieb erfolgen, ehe beide Elektroautos auf ein Kartensystem von CONVADIS (Schweiz) umgerüstet werden. Mit einer Karte wird es dann möglich sein beide Fahrzeug in Betrieb zu nehmen, wenn eine entsprechende Reservierung über die Reservierungsplattform CARUSO erfolgt ist.
- Für den Renault Zoe wird es im September Einschulungstermine geben – die Termine folgen Anfang September.
- Der Preis pro Kilometer wird ab 1. September auf 15 Cent angepasst, der Jahresbeitrag bleibt mit 99,- Euro gleich, beide Elektroautos in Gaubitsch und in Altenmarkt können damit genutzt werden

- 15 neue Stromgleiter aus Altenmarkt werden mit September in unsere Carsharinggruppe zusätzlich aufgenommen

### **Veränderungen Carsharinggruppe Gaubitscher Stromgleiter**

- Wir bedanken uns bei Reinhard Eisenhut für seine Unterstützung als Stromgleiter. Ebenso wird Edwin Hanak unsere Gruppe verlassen, da er sich vor Ort in Auersthal am neuen Carsharingprojekt e-go Auersthal beteiligen wird. Auch an Edwin ein Danke für seine wichtige Unterstützung.
  - Wir begrüßen die neuen Carsharingnutzer:
    - + Franz Hartmann aus Kleinbaumgarten,
    - + Sylvia und Rudolf Brunner aus Gaubitsch,
- + Karl Nagl jun. aus Fallbach sowie

aus Altenmarkt:

- + Wagner Magdalena
- + Dorn Andreas
- + Wildgatsch Martin
- + Uhl Christian
- + Schaffer Christian
- + Uhl Johann
- + Schandl Stefan
- + Krickl Manfred
- + Dorn Josef
- + Rohrböck Reinhard
- + Loley Thaddäus
- + Krückl Herbert
- + Krickl Georg
- + Krückl Konrad
- + Uhl Ulrich

+ FF Altenmarkt

Einen schönen Sommer!